

# HUNDIDAS LAS LINEAS NAZIS EN EL E. DEL DNIPER

**A 8 KILOMETROS DE DNIER. PER LAS FUERZAS RUSAS**  
 MOSCU, 23, UP. — Despachos recibidos del frente informan que las fuerzas rusas avanzan a todo lo largo del frente del río Dnieper y se encuentran ya a la vista de dicha vía fluvial, en cuya margen se cree que los alemanes tienen preparadas sus principales defensas del frente ruso. Además, elementos avanzados rusos se encuentran ya a una distancia de 8 kilómetros del Dnieper en algunos puntos y que poderosas fuerzas se cierran metódicamente sobre los dos grandes bastiones alemanes de Kiev y Smolensk. En Moscú reina una evidente atmósfera de expectativa, esperando algunos de las más grandes victorias de la guerra.

**AVANZAN LOS RUSOS EN UN FRENTE DE 1000 KILOMETROS**

LONDRES, 23, UP. — En momentos en que los ejércitos rusos avanzan en un frente de más de 1000 kilómetros, la radio de Berlín, en su boletín de noticias del

El hundimiento es definitivo, al salir corriendo los soldados alemanes de la base de Poltava. — Se cree que los alemanes tienen preparadas sus mejores defensas en el río Dnieper, a cuyas márgenes llega la avanzada soviética

*Las fuerzas rusas se cierran metódicamente sobre los dos grandes bastiones alemanes de Kiev y Smolensk. — Todo Moscú vive en tensa expectación, esperando algunas de las más grandes victorias de la guerra*

**A VEINTE KILOMETROS DE KIEV LLEGA EL GRUESO DEL EJERCITO ROJO**

mediodía, dijo que el centro de gravedad de la lucha se hallaba ahora, al sudeste de Smolensk, don de los rusos atacaban las posiciones nazis con grandes fuerzas de infantería y tanques. Se estaba luchando furiosamente al oeste de Yelnia, a unos 60 kilómetros al sudeste de Smolensk, y en la región de Demidov, a unos 80 kilómetros al noroeste de la gran base, según manifestó la referida radioemisora.

**DETALLE COMPLETO DE LA SITUACION EN EL FRENTE RUSO**

MOSCU, 23, UP. — Los poderosos ejércitos rusos han irrumpido en las defensas alemanas en Ziguaf, de Smolensk y Dieperpetrovsk, en el norte de Ucrania, convergen en un arco de 140 kilómetros sobre Kiev, cuya conquista se considera cuestión de días. Después de avanzar 27 kilómetros en término de 22 días, las tropas rusas que quebraron en varios puntos de la línea fortificada del río Desna, han llegado con sus vanguardias al Dnieper — estar a solo 20 kilómetros de Kiev. Las posiciones que ocupan sucesivamente los alemanes en su retirada cedeg ante el empuje de la gran ofensiva soviética de verano, que continúa rápidamente en los 1200 kilómetros del frente, desde el sector al norte de Smolensk, hasta la costa del mar de Azov, y han llevado a las tropas atacantes a las inmediaciones de las tres principales bases alema-

nas en el frente oriental: Smolensk, Kiev y Dnieperpetrovsk. La situación en las distintas zonas de operaciones es la siguiente: 1 frente noroeste: Los ejércitos de Rusia han quebrado las defensas de Smolensk en varios lugares y vuelven ahora poderosas fuerzas de tanques e infantería por las brechas abiertas en las líneas alemanas. La gran plaza germana sufre los cañones de la artillería soviética y es por tres lados, norte, este y sur, considerándose que caerá en poder de los rusos dentro de muy pocas horas. A 120 kilómetros al sudeste de Smolensk, las formaciones del ejército rojo han cercado casi por completo Roslavl, otra importante fortaleza germana y despachos no confirmados dicen que se está luchando en los suburbios. Frente central: Los rusos han continuado avanzando por el ferrocarril Bryansk Gomel y están en las cercanías de Novozibkov, última posición alemana de importancia antes de llegar a Gobel.



**SERA CONOCIDA HOY LA EXISTENCIA DE HARINA EN EL PAIS**

Se tiene la impresión de que esta existencia sea mayor de lo que se había creído en un principio. En la tarde de hoy tendrá la Junta de Abastos un detalle de las existencias de harinas que cuentan los industriales de panaderías y los almacenes importados, para hacer frente al consumo nacional. La Junta de Abastos, interesada en conocer detalladamente el número de sacos de este producto, ha intervenido activamente en la investigación que concluirá hoy, la que dará exactamente el número de existencias con el cual se estudiará si se aumenta o disminuye el racionamiento de la harina.

**¿ROMPERA SU TRADICION LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA!**

Ha sido tradicional en el poder judicial no emplear en sus diversas dependencias elementos femeninos, pese a que hay muchas mujeres que son licenciadas en derecho y pasantes de abogado

No obstante, en la integración de los Tribunales y Juzgados de trabajo hay empleadas de verdadera competencia e insustituibles por el carácter mismo de su trabajo, a quienes difícilmente podrá reemplazarse

Con motivo de que en la integración de los tribunales y juzgados de trabajo, que dependen exclusivamente de la Corte Suprema de Justicia, hay bastante elemento femenino, cierto sector de la opinión pública, que indudablemente está entendido en estas cosas, se ha hecho la pregunta de si por esta vez la corte romperá su tradición de no emplear en sus diferentes dependencias mujeres, pese a que muchas de es-

tas licenciadas en derecho y pasantes de abogado.

Se juzga que por primera vez la tradición habrá de ser rota, pues las empleadas que actúan en los tribunales y juzgados de trabajo son muchachas de verdadera competencia e insustituibles por el carácter mismo de su trabajo, que requiere una larga y estudiviosa preparación, imposibles de improvisar para reemplazarlas por hombres.

**ULTIMA HORA**

Año I—San José, C. R., Jueves 23 de Setbre. de 1943—Nº 137

# CON SENSACION se recibe el PACTO entre PICADISMO y VANGUARDISMO



DON MANUEL MORA

Se considera que éste ha sido el suceso más importante y sensacional del actual proceso político. — En los círculos neutrales se concede fuerza incuestionable al bloque unido a que han formado los partidos "Republicano Nacional" y "Vanguardia Popular". — Esta noche se dirigirá al país entero, por radio, los lejes de ambos partidos, don Teodoro Picado y don Manuel Mora

El pacto de alianza está hecho a base de la aceptación de un programa de gobierno que transformará a Costa Rica para llevarla a una etapa más desarrollada en todos los órdenes. — Cuando fracasó la tesis de la unificación nacional, propulsada por el vanguardismo y el picadismo, debido a la oposición del cortesismo, surgió la posibilidad, ahora hecha realidad, de una tregua entre los dos primeros partidos

Se preparan diversos actos populares para celebrar la alianza: entre ellos, una serenata al Lic. Picado — El Lic. Picado, al aceptar el programa de gobierno, se compromete solemnemente a aplicar en la realidad, sin vacilaciones, las Garantías Sociales y el Código del Trabajo

En nuestro colega LA TRIBUNA se publica esta mañana la noticia del pacto de alianza celebrado entre los partidos Republicano Nacional y Vanguardia Popular, a base de un programa de gobierno que fué estudiado detenidamente y que se aplicará en la realidad en los próximos comicios, la voluntad popular con sagra presidente de la república al licenciado don Teodoro Picado



DON TEODORO PICADO

**LEON CORTES CUMPLIO SU COMETIDO POLITICO**

Su administración, buena o mala, es ya cuestión histórica. De ninguna manera ninguno de sus actos puede influir en el devenir de Costa Rica. — Empeñarse en regir sus destinos, como él pretende, es empeñarse en detener un huracán con los brazos abiertos. El no podría. Las circunstancias nuevas, cuyo climax es la guerra, requieren mentalidades nuevas, nuevas formas y hombres nuevos

Esa situación política de mi patria, aguda en incidentes, es el síntoma más claro de que la humanidad ha llegado a un momento crucial de su destino. Después de eso un gobierno de don León Cortés sería tan inconsistente y tan falso, como los reyes que pretendieron gobernar Francia después de las guerras napoleónicas. — Los anteriores son párrafos de una interesante síma carta enviada a un amigo por el estudiante don Vidal Fernández, que se doctora en Chicago University en Ciencias Sociales y Economía Política.

El joven estudiante costarricense don Vidal Fernández, que se doctora en Chicago University en Ciencias Sociales y Economía Política, envió uno de estos días una carta trascendental a uno de sus amigos en esta carta en la cual analiza la situación política (Pasa a la página OCHO)

**INGRESA HOY AL PAIS EL MINISTRO DE EDUCACION DE HONDURAS**

Se esperaba ayer al distinguido visitante, quien debía cambiar algunas impresiones con su colega de Nicaragua, doctor Ramírez Brown

Como nuestros lectores ya lo saben, se esperaba ayer el ingreso al país del distinguido señor Ministro de Educación de la república de Honduras, quien, de paso para Panamá, debía antes cambiar algunas impresiones por luminare, con su colega de Nicaragua, Dr. Ramírez Brown. Motivos de última hora retardaron el viaje del señor Ministro de Honduras, por lo que se espera hoy en el Aeropuerto La Sabana. Distinguidas personalidades estarán a recibirlo.

# MAS DE MEDIO MILLON DE COLONES RENTA DE LA ADUANA PRINCIPAL

Hasta el sábado 18 el producto de los ingresos por derechos de importación era de ₡ 569.288.00. — Es la que va a la cabeza del movimiento, siguiendo la de Limón y luego la de Puntarenas

La aduana principal, o sea la de esta capital, es la que mantiene ahora la supremacía del movimiento aduanero del país, marcando a la cabeza en la recaudación de rentas.

Hasta el día 18 del presente mes, las recaudaciones hechas por esta aduana sumaban a ₡ 569.288.00, por conceptos de

derechos de importación. Sigue luego la de Limón y finalmente la de Puntarenas, cuyo movimiento ha decrecido un poco.

El extraordinario movimiento que demanda la gran cantidad de mercancías que por aquí se moviliza, se está atendiendo en forma muy eficiente.

## PROTESTA por el PROCEDER de una AUTORIDAD

Carlos Valverde Fallas, se refiere a la agresión armada de que fue víctima por negligencia del agente principal de policía de Vuelta de Jorco, el domingo 19 del presente mes.

Por este medio quiero hacer pública mi más vehemente sorpresa por la actitud asumida en mi contra por el Agente Principal de Policía de Vuelta de Jorco de Aserri, señor Joaquín Picado, al apoyar a una banda de foragidos cortistas que me atacaron en esa localidad el día domingo 19 del presente. A pesar de mis ruegos a esta autoridad para que interviniera ante Otoriel Valverde mi agresor y quien minutos después intentó herirme con un cuchillo, mientras varios amigos de él y partidarios del se-

ñor Cortés me sujetaban de los brazos, colocándose en posición de defensa para que Valverde me atacara con su cuchillo. El Agente Principal de Policía se negó a entrar en mi defensa, a pesar de que con Valverde fueron varios vecinos de esa zona los que me agredieron. Estos cortistas, son los que quieren hacer pasar como mártires, siendo en verdad todos ellos los provocadores y agresores contra quienes nos dedicamos a honestas actividades agrícolas.

Carlos Valverde

## AGRADEZCO AL DR. CALDERON GUARDIA EL HABERNOS OIDO

Y a don Rómulo Artavia quiero expresarle mi agradecimiento por ser el factor principal en ayudarnos—dice el obrero costero don José Santamaría, en carta que reproducimos.

San José, 22 de Setbre. de 1943. Señor Director de ULTIMA HORA.

Le agradecería me insertara en su periódico mi agradecimiento al señor Presidente de la República Doctor don Rafael Calderón Guardia, por habernos oído en nuestras súplicas, para solucionar el asunto de las herraduras y los clavos. Y al señor don Rómulo Artavia quiero expresarle mi agradecimiento en ser el principal factor en ayudarnos. Una vez más mi agradecimiento a estos dos corazones llenos de altruismo para el pobre.

Me suscribo S. A. S. José Santamaría.

### FIESTAS CIVICAS EN ESCAZU

Con motivo de su Fiesta Patronal los días 26, 28 y 29 de Setiembre.

### BAILE POPULAR, EVENTOS DEPORTIVOS, JUEGOS DE TODA CLASE, VARIEDAD DE DIVERSIONES

Magnífica carretera pavimentada hasta el centro de la ciudad.

No deje de visitar este pintoresco lugar

## Misterioso Accidente

Un campesino fue encontrado herido en la calle que va de la Última Copa al rastro. — Se presume que haya caído, golpeándose gravemente el cráneo, cuando estaba tomado de licor

Informes recogidos esta mañana nos permiten dar cuenta de un misterioso accidente que tuvo lugar anoche, en ese sector de avenida que va de la Última Copa al rastro. En dicho lugar, un

campesino fue recogido, con la cabeza y la cara bañadas en sangre y en estado inconsciente. Como oía fuertemente a licor, se presume, y muy razonablemente, que cayó estando pasado de licor.

Llevado que fue al Hospital, se pudo dictaminar serios y graves golpes en el cráneo, por lo que habrá de permanecer un tiempo en esa institución de salud.

## Salvaje atropello sufre una señorita

Por recriminar a su novio que se encontraba en estado de ebriedad, éste se abalanza furiosamente contra ella a golpes y puntapiés. — A sus gritos, acudieron algunos vecinos que la libertaron de manos de su verdugo, a quien entregaron a la policía. Lo más curioso del caso es que ella está dispuesta a perdonarlo

Se nos enteró de un salvaje atropello del que fue víctima esta mañana una estimable señorita, cuyo nombre y apellido debemos mantener en secreto, por ciertas consideraciones.

Según el relato que se nos hizo, parece que a eso de las ocho de la mañana, y bajo efectos de una molida de la noche anterior, se presentó a su casa su novio.

Ella, al encontrarlo en ese estado, lo reconvinó amablemente, por lo que, enfurecido él, se lanzó contra ella a golpes y puntapiés. A los gritos de la muchacha, acudieron sus familiares y algunos

vecinos, quienes entregaron al sujeto en cuestión a la policía. La jovenita, aunque está muy contusionada, se muestra dispuesta a perdonar ipso facto a su amante borrachón.

ANUNCIESE EN "ULTIMA HORA"

# HOY PROGRAMA DE LA GRAN TRASMISION DEL PARTIDO VICTORIOSO, EN ESTA HISTORICA NOCHE

## ESTACION LA VOZ DE LA VICTOR 625 kc.

en cadena con las principales estaciones radio trasmisoras del país.

### A LAS 7.30 DE LA NOCHE

- 1.—Orquesta.
- 2.—Lectura del Pacto.
- 3.—Himno de "Vanguardia Popular"
- 4.—Discurso del Lic. don Manuel Mora.
- 5.—Lectura del programa del futuro gobierno.
- 6.—Himno del "Partido Republicano Nacional".
- 7.—Discurso del candidato Lic. don Teodoro Picado.
- 8.—Orquesta.



Don TEODORO PICADO M.



Don MANUEL MORA V.

# RADIO PARA TI

PRESENTA HOY, DE 6 A 6.15, AL

## Conjunto MARIVAL

con su nuevo bongocero:

### Mario Rojas



# ¢1.000 en mercaderías robadas a LA VENECIANA

Este asunto fue llevado a conocimiento de la oficina de investigación por el propietario de este establecimiento don Carmelo Fiorentino

Detenidos dos sujetos quienes confesaron ampliamente su participación en el hurto

En perjuicio de la zapatería la Veneciana del industrial Carmelo Fiorentino, han venido cometiéndose continuos pequeños robos de zapatos, medias finas de mujer y otros artículos de tienda de algún valor. Como continuasen los hurtos, el propietario del establecimiento dio parte a la oficina de investigación que rápidamente localizó a dos sujetos sospechosos, quienes ante el acaide segundo penal relataron detalladamente

los pormenores de esos continuos robos. Los indicados de apellidos Fernández y Abrams señalaron a un tercero como cómplice por lo que los detectives están tratando de localizarlo rápidamente. El señor Fiorentino estima el monto de lo sustraído en más de C. 1.000,00 y los autores de estos hurtos se encuentran detenidos en la cárcel pública de varones de esta capital.

# GRAVE INCENDIO A PUNTO DE PRODUCIRSE

## GRAVEDAD DE don José Francisco Alvarado Meneses

En estado de extrema gravedad continuaba hasta esta mañana en la Clínica Bíblica, don José Francisco Alvarado Meneses, antiguo y competente empleado que ha sido de la United Fruit Company. ULTIMA HORA desea se experimente un cambio favorable en su organismo.

Por haber olvidado una sirvienta la plancha eléctrica que dejó sobre una mesa, estuvo a punto de producirse una grave conflagración en una residencia en Barrio México.

Fuimos enterados ayer en horas de la noche, de un gravísimo olvido que tuvo una sirvienta y que pudo haberse convertido en un incendio de graves proporciones. Según el relato que se nos hiciera del asunto, parece que en una residencia del barrio México se encontraba planchando una sirvienta, cuando por a o por b salió a la calle, donde se encontró con su novio, olvidando com-

pletamente que había dejado la plancha conectada sobre la mesa de aplanchar. Cuando volvió, el cuarto se había convertido en una verdadera fogata. La plancha completamente roja, se había hundido en la madera de la mesa, que comenzaba a arder. Dando gritos, salió a la calle, intervinieron entonces algunos vecinos que evitaron que la cosa pasara a más.

# Medio millón de colones ha pagado el Banco Nacional por la finca VICTORIA

## DIRECTIVA DE SAN ISIDRO DE HEREDIA

Para efectos electorales Municipales, únicamente.

### PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

Colores: AZUL, AMARILLO Y ROJO; PERIODO 1944-1946

#### PRESIDENTES HONORARIOS:

Addán Villalobos Chaves  
Carlos Luis Villalobos García

#### PRESIDENTES EFECTIVOS:

Marcial Zúñiga Hernández  
Leonardo Zúñiga Hernández  
Dionisio Caripos Espinosa

#### SECRETARIO:

Carlos María Villalobos García

#### VOCAL:

Agustín Villalobos Córdoba.

## OFERTA DE PRODUCTOS QUIMICOS NORTEAMERICANOS

La hace a la Cámara de Comercio la firma James Pels Co Inc. de Nueva York

Esta mañana recibió la Cámara de Comercio una comunicación de la firma James Pels Co. Inc. de Nueva York, en la cual le expresan su deseo de exportar a nuestro país sus productos químicos. Ellos elaboran toda clase de drogas, productos químicos y farmacéuticos, que tienen gran demanda en todas partes, por lo que consideran que podría colocarse una buena cantidad de ellos. Sugieren que se les envíe una lista de importadores, para ofrecerles directamente sus productos.

## BAILE DE 15 AÑOS DE LA SRTA. FLOR DE MARIA MUÑOZ

El próximo sábado en la noche en el barrio de Aranjuez, la simpática señorita Flor de María Muñoz Sandoval, hija de don Guillermo Muñoz y de su estimable esposa señora doña Carmen Sandoval de Muñoz ofrecerá un baile elegante y rosado a sus amistades y con motivo de celebrar sus quince años. Esta fiesta anteriormente había sido suspendida por el duelo de la familia Muñoz-Sandoval, con la muerte del recordado caballero don Teófilo R. Sandoval, pero ahora tendrá lugar el próximo sábado, dando derecho de asistir a todas las personas que anteriormente habían recibido su invitación, pues ahora no han circulado tarjetas personales. ULTIMA HORA le adelanta sus felicitaciones.

## ANUNCIASE EN "ULTIMA HORA"

Durante el presente mes las amortizaciones alcanzan a esa elevada suma. Han sido depositados por el Banco Nacional en la administración principal de rentas.

Se nos informó hoy que el Banco Nacional ha pagado en el curso de este mes medio millón de colones como amortización a la deuda por la adquisición de la finca Victoria.

Esa suma fue girada por la mencionada institución bancaria

del estado a la administración principal de rentas, Banco de Costa Rica. El Banco Nacional seguirá abonando puntualmente las sumas hasta cubrir totalmente el pago de esa valiosa finca.

## DESPOJADO DE FUERTE SUMA DE DINERO EL SUICIDA ELOY HERRERA

Interviene en la investigación de este delito la oficina de detectives a solicitud del alcalde primero penal licenciado Victor Mantel Cañas Frutos

El alcalde primero penal de esta ciudad, Lic. don Victor Manuel Cañas Frutos, dirigió ayer a la Dirección General de Detectives un oficio solicitando la intervención de esa oficina en la denuncia que hacen varios testigos llamados a declarar por el suicidio de Eloy Herrera Caldera y a quien le suponen estos testigos trala una cartera cargada de billetes de C. 10.000.

Uno de los policías de cuyo honor se tiene plena confianza, atestiguó haberle visto la cartera al suicida y otros declaraciones confirman la aseveración del

policia. En el Hospital San Juan de Dios se le encontró al infortunado Herrera solamente unos papeles y su cédula de identidad, los que le fueron entregados a la autoridad judicial correspondiente, pero apreciando por ninguna parte, la cartera con los billetes que le fue vista al occiso. Créese con bastante fundamento, que los ropas que vestía Herrera fueron minuciosamente registradas por manos extrínsecas en momentos en que el suicida se encontraba solo sin que nadie lo cuidara o vigilara en su cuarto.

## CURIOSA DEMANDA PLANTEA UNA MENOR

Pide al juez tercero civil esta menor de 17 años que se la deposite judicialmente en poder de su madre para poder casarse

Con intervención del Patronato Nacional de la Infancia, se está tramitando en el juzgado tercero civil la curiosa demanda de una menor de 17 años que pide al juez se la deposite judicialmente en su madre, pues al parecer, el padre le la menor, hombre de muy poca fortuna, se niega a permitirle el casamiento con su pretendiente en la creencia de que el novio busca únicamente la parte de herencia que a su menor le corresponde. Para que la autoridad judi-

cial proceda en este caso accediendo a los deseos de la menor demandante, se nos informó en círculos aboadados de esta capital, debe procederse en primer término a despojar al padre de la menor del derecho de patria potestad que le corresponde. Esta curiosa y extraordinaria demanda ha motivado distintos y apasionantes comentarios entre los hombres de leyes que han tenido conocimiento del asunto.

# FENOMENAL BRONCA ARMO MARIA AGUACATES

Le dió por insultar a una señorita que no aguantó sus insultos y se lanzó contra ella. Como algunas personas se propusieran defender a María, intervinieron entonces amigos de la señorita, armándose una verdadera batalla campal.

A eso de las siete de la noche, y por los alrededores del Mercado, se armó una fenomenal bronca cuando la famosa María

## EL GRANDIOSO baile del quinto año del Colegio Seminario

Se han agotado completamente las invitaciones para asistir al grandioso baile que pasado mañana en la noche ofrecerán los alumnos del quinto Año del Colegio Seminario en los salones de la Casa España. Las invitaciones han circulado exclusivamente entre el elemento más selecto de la aristocracia costarricense

Aguacates cuando a lanzar injurias contra una señorita, quien no aguantó tales insultos decidió darse a cobrarlos, aunque pareciera extraño, personalmente. Y en efecto, se lanzó contra María dispuesta a castigarla. Personas que presenciaban el asunto, pusieronse entonces en favor de María, pues la consideran una loca irrefrenable. Por entonces también intervinieron, en favor de la señorita, algunos amigos suyos, armándose una verdadera batalla campal.

La aparición de la policía puso punto final a todo, aunque salieron algunos contusos por efectos de los pescozcos que se dispararon de todas partes.

REPRODUCCION SOLICITADA

# TEXTO del PACTO

## firmado entre el REPUBLICANO NACIONAL

# Habla el Jefe del REPUBLICANO NACIONAL

# Habla el Jefe del VANGUARDIA POPULAR



LIC. DON TEODORO PICADO

Acababa de firmar anoche el Lic. don Teodoro Picado en nombre de su partido, el pacto con el Partido

Vanguardia Popular, cuando un repórter de LA TRIBUNA, que presencié la que es sin duda alguna el acontecimiento más sensacional de la actual lucha política, le entrevisté. Dijo el licenciado Picado con satisfacción que no podía ocultar:

—Hemos llegado a un pacto con el Partido Vanguardia Popular. No hay nada oculto en él. El pacto se basa en lo que el pacto dice. Lo hemos hecho a la luz del sol, sin ocultaciones ni fines inconfesables. Hemos procedido con claridad meridiana. Queremos que el país entero sea testigo del acuerdo a que llegan, los partidos Vanguardia Popular y Republicano Nacional. Siendo ambos bandos organizaciones del pueblo, el pueblo es el llamado a conocer todos y cada uno de los detalles de nuestro pacto, que se entrega al análisis de la ciudadanía, sin secretos y sin mixtificaciones. Una sólida base tiene nuestro pacto: la lealtad. Lealmente ha procedido el Partido Vanguardia Popular y lealmente ha procedido el Partido Republicano Nacional. Como jefe del Partido Republicano Nacional, al estampar mi firma en el documento en que consta nuestro acuerdo, he prometido con toda solemnidad, con toda sinceridad y con toda honradez de mi alma respetarlo y llevar a cabo todas sus estipulaciones. Hemos convenido después de un detenido análisis, el programa que es el fundamento y la razón del pacto. Este programa tiene un fin: contribuir a la transformación de Costa Rica. No se trata de llevar la ruina a nadie. Se trata de otorgar a los costarricenses el bienestar a que tienen derecho. No se trata de empobrecer a nadie sino que se trata de combatir la miseria del pueblo. Comprendo que esta trans-

(Pasa a la página OCHO)

Anoche, pocos momentos antes de la firma del pacto entre los partidos Republicano Nacional y Vanguardia Popular, el licenciado Picado hizo a uno de nuestros redactores una declaración a continuación reproducimos:

—Hemos concluido un pacto que tendrá que dar por resultado el bienestar de nuestro país y consecuentemente indiscutible de las condiciones de nuestro país.

Se trata de una poderosa alianza que rodea la candidatura de un programa —para el pueblo que son los abanderados—

Vanguardia Popular no posiciones burocráticas que le Vanguardia Popular ha pedido y sobre esa base es que

Quisimos la unidad electoral alrededor de un solo candidato, pero nuestra tesis, pero la ahora hemos resuelto hacer la bandera de progreso orientaremos definitivamente vida nueva.

Puede usted decir que no será capaz de impedir el triunfo da formado para bien de nu

# PROGRAMA que adoptó el bloque formado por los partidos REPUBLICANO NACIONAL y VANGUARDIA POPULAR

A continuación damos a conocer el texto del programa adoptado por el poderoso bloque que han integrado los Partidos Vanguardia Popular y Republicano Nacional es el siguiente:

## PROBLEMAS DE CARACTER AGRICOLA

a) La producción agrícola del país deberá ser planeada por el Estado. Ese planeamiento perseguirá dos objetivos principales: impedir que la vida económica de nuestro pueblo continúe dependiendo de las zonas agrícolas exclusivamente (café y banano) y equilibrar la producción de artículos de primera necesidad de manera que el pueblo pueda disponer en abundancia de los elementos indispensables para alimentarse bien.

b) Se creará un Consejo Nacional de Producción Agrícola integrado por técnicos en materias agrícolas y económicas en general, y por uno o más representantes de las uniones campesinas existentes. Este Consejo estará dotado de las garantías necesarias para que pueda defenderse de las influencias de la política electoral.

c) El Consejo Nacional de Producción—auxiliándose de los laboratorios y de oficinas de investigación estadística— estudiará todas las características del suelo costarricense y del medio climático. Tratará ante todo, de precisar las posibilidades de producción de cada zona y las capacidades de consumo del país. Procurará la orientación de la producción general del país, de manera que éste pueda abastecerse a sí mismo de todos aquellos artículos que esté capacitado para producir.

d) El Consejo Nacional de Producción Agrícola fijará precios mínimos a los agricultores, garantizados por el Estado. Tales precios permitirán a los agricultores tener un nivel justo de ganancias y evitarles pérdidas; y, además, ponerlos en condiciones de pagar salarios racionales a los peones agrícolas. También fijará el Consejo precios máximos, a fin de proteger a los consumidores de la especulación. Los productores que no se ajusten a las prescripciones del Consejo en las cuestiones que atañen a la orientación general de la producción, serán sancionados con la pérdida del derecho a disfrutar de los precios mínimos fijados por el Consejo y garantizados por el Estado; su producción quedará sometida a las fluctuaciones del mercado.

e) El Consejo Nacional de Producción Agrícola creará Almacenes

de Depósito y los localizará en las zonas mismas de producción. En los lugares apartados donde sea económicamente imposible el establecimiento de un almacén, se establecerán bodegas de bidamente accionados. Para evitar que los productores sean explotados, Los Almacenes serán controlados por el Estado y se cobrará únicamente lo indispensable para atender los gastos de administración de los mismos.

f) El Consejo controlará los llamados "esquilmes" en las diferentes zonas de la república con el objeto de impedir que los terratenientes exploten a los agricultores. Pero como medida inmediata deberá darse una ley, que impida que los terratenientes puedan cobrar esquilmes mayores del 20 por ciento del valor de la cosecha.

g) El Estado formará cooperativas agrícolas en las diferentes zonas cultivables. Esas cooperativas se organizarán en zonas baldías bien seleccionadas, de preferencia en las ya habilitadas por la carretera interamericana y en las tierras que el Estado juzgue convenientes otorgar. A la formación de tales cooperativas deberá dar el Estado una atención preferente. Se dictará una legislación completa sobre cooperativismo. Las zonas más ricas del país se irán incorporando poco a poco a la producción mediante una política adecuada de caminos, política de caminos que se desarrollará armónicamente con el plan de distribución de tierras. La tierra de cada cooperativa se dividirá en parcelas no mayores de 30 menores hectáreas. En la formación de tales parcelas de estas parcelas a un cooperativista en particular. Los instrumentos de producción de costo elevado (maquinaria en general) serán de propiedad colectiva, mientras que el producto de cada parcela pertenecerá al respectivo dueño. Los Comités Directivos de las Cooperativas serán de elección democrática, es decir, de elección de los cooperativistas, a fin de evitar que la politiquería malogre los fines de la organización. El Consejo Nacional de Producción Agrícola creará un Banco de Cooperación de los Bancos—que se facilitará mediante una reforma a la ley bancaria—se establecerá un sistema de créditos fáciles y baratos para las cooperativas agrícolas y para los agricultores, en general.

## PROBLEMAS DE CARACTER AGRARIO

Uno de los problemas básicos del país, por su condición, semi-

feudal en general y por su debilidad es el problema de la tierra. En los importantes sectores que se plantan a clar porque se le da tierra al campesino, de liberarlo de manera efectiva y también de ampliar el incremento de propietarios puede traer para la agricultura mayor. El maquinizado y mejorando la técnica. Además, fomentando una industria, el aumento de la productividad y la liberación de nuestras condiciones de vida en Costa Rica, y eso es lo que más debemos agrario proponemos las siguientes:

a) Se creará un tribunal colegial de la distribución y del control de cooperativas que se aviará, clar

b) Para una adecuada colonización de las zonas baldías nacionales del país, se modificará la ley de reparto, a fin de que ésta, en el más eficaz de todos los baldíos nacionales de promover las acciones respecto Estado las tierras indómitas o de cooperativas que se aviará, clar ya una ley para proteger a los campesinos se orientará a perfeccionar esa ley, sulten efectivamente protegidos con respecto a las indemnizaciones que cuyas tierras han sido ocupadas de bres, nuestro criterio es que no de no con boros. Deben emitirse leyes a firma. Con esos donos se indemn

## PROBLEMAS DE CARACTER IND

Para desarrollar las fuerzas productivas, la producción de riqueza nacional. Es preciso desarrollar la

# TO de ALIANZA CIONAL y VANGUARDIA POPULAR

## Jefe de VANGUARDIA POPULAR

Después de suscrito el pacto Nacional y Vanguardia, Manuel Mora Valverde res las declaraciones que

acto —claro y concluyente— resultado una transformamente una mejoraciones de vida de nues-

compactación popular el Lic. don Teodoro Picado rotar a los enemigos del s de la reacción.

ha pedido prebendas ni permitan "mangonear" lo derechos para el pue- trá en esta alianza. toral de todo el pueblo o. Don Teodoro Picado a- staculizó el señor Cortés. unidad nacional alrede- so y la haremos; con ella a nuestro país hacia una

adie absolutamente nadie, fo al bloque que hoy que- estra Patria.



LIC. DON MANUEL MORA V.

## rmado ayer entre los VANGUARDIA POPULAR

desarrollo agrícola en particular, secuencia, una de las más im- nuestros Partidos es la de im- nesino que no la tiene, única tría, de multiplicar la produc- do interno. Es cierto que el ucirse en disminución de bre- problema se debe resolver ca de nuestra producción agri- gación adecuada. En todo de artículos de primera necesi- nesinos, significará un mejo- viga del ser humano en Cos- impartamos. Frente al proble- as medidas: ado de tierras, que se encan- de las tierras, salvo los casos rme a las respectivas leyes. lón de las diferentes zonas cul- ey que creó la Oficina de Ca- bre plazo proceda a la loca- ones. Esta Oficina se encarga- tivas para reivindicar para el upados por latifundistas. n Calderón Guardia se dictó ados "parásitos" nuestra lucha e manera de los parásitos re- bre la asista justicia. Con debe darse a los terratenien- a buena fe por campesinos po- be, indemnizarlos con tierras si- bier despididos por una ren- zará a los terratenientes.

tal desarrollo industrial sea posible y económicamente convenien- te. Promover el desarrollo industrial es una de las formas efecti- vas de procurar la liberación económica de Costa Rica de los im- perialismos que deforman su economía. Al efecto ambos partidos lucharán porque el Estado constituya un Consejo Nacional de Pro- moción Industrial el cual tendrá a su cargo las siguientes tareas:  
a) Seleccionar con criterio técnico las industrias que preferen- temente puedan y deban desarrollarse. La preferencia se con- cederá a aquellas industrias que por su naturaleza y por las ca- racterísticas especiales del país, tengan posibilidades de com- petir ventajosamente con las extranjeras o de desarrollarse con el mercado nacional. También se tomará en cuenta, para determinar el carácter preferente de una industria, la posibilidad de produc- ción nacional de las materias primas básicas para la misma.  
b) El Consejo Nacional de Promoción Industrial tendrá tamb- ién a su cargo la tarea de asesorar al Banco Nacional para el efecto de la extensión de los créditos destinados a proteger la in- dustria. En consecuencia, la legislación bancaria deberá ser re- formada tanto para que amplíe el volumen de los créditos indus- triales como para que fije tipos de interés más bajos.  
c) Los aranceles de aduanas no serán medios de arbitrar fon- dos para los gastos públicos sino instrumentos en manos del Esta- do para impulsar la evolución económica del país. El Estado de- berá estar en libertad de mover los aranceles sin temor a que se le disminuyan ingresos públicos. Los gastos públicos deben ha- cerse con el producto de los impuestos directos.  
d) El proteccionismo, cuando se establezca para alguna rama industrial o agrícola no deberá consistir en simples medidas aran- celarias sino en un conjunto de disposiciones armónicas que co- laboren en la tarea de desarrollar eficientemente la rama de que se trate.  
e) Lucharemos porque se celebren tratados comerciales con las naciones del Continente pero muy especialmente con las repú- blicas hermanas de Centro América, con el fin de coordinar to- das las posibilidades de desarrollo de nuestros recursos naturales.

**PROBLEMAS DE CARACTER FINANCIERO:**  
a) Los recursos económicos de la Nación se dedicarán prefe- (Pasa a la página SIETE)

Damos a continuación, para conocimiento de nues- tros lectores, el texto oficial e íntegro del pacto suscri- to anoche entre los jefes de los Partidos Republicano Nacional y Vanguardia Popular y que, a la letra dice:  
El Comité Ejecutivo del Partido Republicano Na- cional y el Buró Político del Partido Vanguardia Popu- lar, pactan por este medio una alianza electoral bajo las siguientes condiciones:

### I

Ambos Partidos se comprometen a luchar por el triunfo de la candidatura presidencial del Lic. don Teo- doro Picado y por la ejecución del programa que se a- compaña al presente documento. El Partido Republica- ciano Nacional adquiere el compromiso de confeccionar legales de que dispon epara iniciar inmediatamente la ejecución de ese programa. El Partido Vanguardia Popu- lar no reclama ninguna posición política ni ninguna prebenda económica dentro del gobierno que formará el Partido Republicano Nacional, pero exigirá invari- ablemente el cumplimiento de lo aquí pactado.

### II

Conviene al mismo tiempo ambos Partidos en ini- ciar inmediatamente después de firmado este pacto, una acción vigorosa para abaratarle la vida al pueblo y terminar con la especulación de conformidad con los planes que ya tiene elaborados el Presidente Calderón Guardia.

### III

El Partido Republicano Nacional está de acuerdo en que precisa iniciar de manera vigorosa un proceso de depuración de la vida política del país y se comprome- te formalmente a iniciar ese proceso en cuanto llegue al Poder. Ambos Partidos están de acuerdo en que el próximo Congreso debe integrarse por personas de la mayor altura moral e intelectual y el Partido Republica- ciano Nacional adquiere el compromiso de confeccionar sus papeletas conforme a ese criterio.

### IV

Ambos Partidos declaran que tanto durante la cam- paña como después de ella, su empeño fundamental con- sistirá en terminar con todos los brotes de totalitarismo que haya en el país y en colaborar con las potencias democráticas que luchan por defender la civilización amenazada por el Eje totalitario.

### V

El Partido Republicano Nacional declara, que el Gobierno que organice se ajustará a las siguientes nor- mas invariables: a) Consolidar y ampliar nuestro régi- men democrático, tratando de asentarlo sobre bases económicas que le garanticen bienestar y libertad a to- das las clases sociales, ricos y pobres sin excepción; b) Respetar y ejecutar especialmente el capítulo de las Garantías Sociales con que acaba de ser adicionada la Constitución lo mismo que el Código del Trabajo; c) Levantar el Standard de vida del pueblo y poner a su alcance la cultura en forma real; d) darle poyo efectivo al movimiento obrero y campesino en sus justas aspira- ciones.

### VI

El Partido Vanguardia Popular ratifica, en referen- cia a la Religión Católica, la familia y la propiedad, su posición y definida en documentos que dieron origen a las notas cruzadas entre el Excmo. Sr. Arzobispo y el Jefe de dicho Partido Lic. Manuel Mora Valverde las cuales fueron debidamente publicadas.

### VII

Ambos Partidos conservarán su independencia or- gánica y su libertad de crítica. Cada Partido hará por su cuenta los gastos de su respectiva campaña, salvo los casos en que resuelvan llevar a cabo acciones comu- nes.

En fe de lo cual firmamos en la ciudad de San José a las veinte horas del veintidós de setiembre de mil novecientos cuarenta y tres.

POR EL COMITÉ EJECUTIVO DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL  
TEODORO PICADO

POR EL BURO POLITICO DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR  
MANUEL MORA V.

# AVIGLIANO, GINOSA y ACERNO cayeron AYER

### BERLIN RECONOCE SU TREMENDO FRACASO EN POLTAVA

LONDRES, 23. UP. — La radio emisora de Berlín admitió que Poltava, gran empuje ferroviario situado al norte de la prona ciudad curva que hace el Dnieper en el sector meridional del frente ruso, y la última base de importancia que retarda el invasor en el sur de Ucrania, fue abandonada por las tropas alemanas. La ciudad había sido aislada ayer, cuando fuerzas soviéticas tomaron por asalto la ciudad de Likana, a 25 kilómetros al norte de la plaza evacuada y Golovuch, a 10 kilómetros al sur. El locutor del Reich afirmó que las unidades defensoras se retiraron luego de destruir todas las instalaciones de Poltava y proseguir su retirada hacia el Dnieper.

### FINALIZASE LA EXPULSION DE JAPONESES DE NUEVA GUINEA

Cuartel General aliado en el sudoeste del Pacífico Nueva Guinea, 23. UP. — El general Douglas Mac Arthur inició la fase final de la expulsión de los japoneses de Nueva Guinea, cuando embarcó fuerzas terrestres australianas a diez kilómetros al N. de la vital base nipona de Finschhafen en la costa noroeste de la isla. Los fuerzas aliadas de tierra, mar y aire dieron comienzo a la sección coordinada contra Finschhafen en la madrugada del miércoles, a poyando las fuerzas aéreas a 96 kilómetros de lae, barco. Finschhafen encuéntrase reas y unidades navales el desembarco ya por las fuerzas aliadas, y la ocupación de ese baluarte nipón brindaría a los aliados el dominio completo del golfo de Huon.

### HANOVER SUFRIO UNO DE LOS ATAQUES MAS INTENSOS

En una base aérea británica de bombarderos, 23. UP. — Los bombarderos que la Raf efectuó anoche contra Hanover es uno de los ataques más intensos que ha sufrido esa ciudad. No regresaron a sus bases 26 aparatos.

### ATACADAS LAS INSTALACIONES NAVALES DE NANTES Y VARIOS AERODROMOS

LONDRES, 23. UP. — El comando de las fuerzas de los Estados Unidos en la zona europea de operaciones anunció que fuerzas volantes escoltadas por cazas Thunderbolt, atacaron las instalaciones navales de Nantes y los aeródromos de Vannes, Meurton y Kerlin Bastard.

Ginosa se encuentra a 40 kilómetros del nordeste de Tarento y fue ocupada por tropas británicas. — Acerno se encuentra a 28 kilómetros al este de Salerno y fue ocupado por el quinto ejército Mussolini hizo un “gabinete” republicano fascista, en el cual el Mariscal Graziani es Ministro de la Guerra

### MIENTRAS REPLEGAN SU FLANCO IZQUIERDO, OPREN UNA TENAZ RESISTENCIA

Cuartel General aliado en Argel 23. UP. — Se anunció oficialmente que los alemanes están ofreciendo la más enérgica resistencia en el extremo occidental de la línea Dolerone Nápoles, mientras que se repliegan sobre su flanco izquierdo.

### EVACUAN POLTAVA LAS FUERZAS ALEMANAS

LONDRES, 23. UP. — La radio emisora de Berlín anunció que las fuerzas alemanas evacuaron Poltava.

### FALLECIO EN LONDRES LA FAMOSA ESCRITORA ELYNOR GLYN

LONDRES, 23. UP. — Falleció la conocida escritora Elynor Glyn autora de una serie de novelas entre las cuales “La filosofía del amor”, “Las cartas de España” y “Esta pasión llamada amor”, alcanzaron fama mundial.

### A CONTINUAR LOS BOMBARDEOS SOBRE EUROPA SA LIERON ESTA MANANA DE LONDRES PODEROSAS FORMACIONES DE LA RAF

LONDRES, 23. UP. — Poderosas formaciones de bombarderos aliados, incluso unidades de diaras de la RAF cruzaron el canal de la Mancha, en dirección al continente, poco después del amanecer. Fuerzas de cazas escoltaban a los bombarderos.

### CORCHES, ATACADO POR LA RAF

LONDRES, 23. UP. — Bombarderos medianos Marauder atacaron el aeródromo de Corches, a unos 95 kilómetros al O de Paris.

### GINOSA Y ACERNO TAMBIEN FUERON CAPTURADOS

ARGEL, 23. UP. — El reporte aliado informa que tanto el quinto como el octavo ejército realizaron nuevos progresos. Además de Avigliano, fueron conquistadas las ciudades de Ginosa y Acerno. Ginosa se encuentra a 40 kilómetros al nordeste de Tarento y aparentemente fue ocupada

por las tropas británicas que avanzan lentamente por esta zona montañosa. Acerno se encuentra a 28 kilómetros al este y algo al norte de Salerno, en la región donde el quinto ejército ha estado progresando lentamente a través de un terreno donde se yerguen abruptas montañas. Durante el día, los pilotos norteamericanos actuaron en un nuevo frente de operaciones. En la región del golfo de Manfredonia a 95 kilómetros al noroeste de Bari, en la costa oriental italiana. Se logró un impacto directo en la popa de un buque de abastecimiento enemigo de dos mil toneladas y los muelles cercanos sufrieron graves consecuencias de la incursión. La aviación aliada realiza incesantes ataques contra las unidades que se baten en retirada. El comando aliado anunció que bombarderos medianos realizaron incursiones contra los puentes, caminos, empujes, emplazamientos de artillería y concentraciones de tropas en la zona de batalla; mientras las cazas y cazabombarderos ejecutaban patrullas ofensivas y destruyeron un depósito de municiones. Los comunicados ferroviarios situados en las grandes áreas, localidad situada a 66 kilómetros al norte de Nápoles la fuerza aérea alemana ofrece poca oposición a los ataques aéreos. En las operaciones diurnas y nocturnas

ya se destruido un aeroplano adversario. No regresaron dos mil quinientos aliados. Se señala que el comunicado de hoy no se refiere sobre la marcha de las operaciones en Córcega. En las últimas horas de ayer se informó que las unidades norteamericanas apoyan a las fuerzas francesas empujadas en expulsar a las tropas alemanas de la isla.

### GINOSA, AVIGLIANO Y ACERNO, OCUPADAS POR EL 5º EJERCITO AMERICANO Y EL 8º BRITANICO

Cuartel General aliado en Argel 23. UP. — Se anunció oficialmente que el quinto ejército de los Estados Unidos y el octavo ejército británico continuaron avanzando, ocupando Ginosa, Avigliano y Acerno.

### EL “GABINETE” DE MUSSOLINI

LONDRES, 23. UP. — Una emisora alemana cuya transmisión fue captada en esta ciudad anunció que el señor Mussolini se haría cargo de la presidencia del gabinete fascista republicano italiano y tendrá a su cargo la cartera de relaciones exteriores mientras que la de defensa ha sido confiada al mariscal Graziani.

## URGE LA PAVIMENTACION DE CALLES QUE LLEVAN 7 MESES ABIERTAS

Debido a esta circunstancia se vió obligada a suspender su trabajo la planta de refrigeración de leche situada en la esquina del Potrero de los Gallegos. — Los vecinos vienen a “ULTIMA HORA” a pedir que no se deje ese sector sin pavimentar por las enormes dificultades que les acarrea

Esta mañana nos visitaron algunos vecinos del Barrio de la Soledad. Nos pedieron hacer público su llamamiento a la municipalidad, para que no se dejen sin pavimentar las calles que ya han sido abiertas.

Nos refieren que hay calles que tienen siete meses de haber sido abiertas y convertidas en zanjas intrasitables, sin que todavía se haga por donde proceder a su arreglo.

Las dificultades que esto ocasiona son como se comprenderá enormes y los vecinos están justamente preocupados de que va-

ya a seguir pasando el tiempo y no se cierren las calles. Dicen que cuando no se pavimentaran, que por lo menos se cerraran y macadamizaran, para poder ser nuevamente transitadas. Entre los perjuicios causados, nos citan el de una planta refrigeradora de leche, situada diagonal a la esquina nor-occidente del Potrero de los Gallegos, la cual tuvo que cerrarse, ocasionando una pérdida a su dueño, de siete mil colones. Esperamos que la municipalidad tome en cuenta sus justos deseos.

### HUNDIDAS LAS LINEAS DEL ESTE DEL DNEIPER

LONDRES, 23. UP. — Con la caída de Poltava en poder de los rusos se han hundido definitivamente las líneas alemanas del este del Dnieper, en la zona de Kremchug.

## PARALIZADAS LAS ACUSACIONES POR LENOCINIO

En sus declaraciones, las mujeres recordadas por la policía recientemente, no inculcan a los propietarios de los hoteles y casas de hospedaje donde ellas vivían, por lo cual las denuncias por lenocinio se encuentran paralizadas por falta de pruebas.

Están paralizadas las acusaciones por lenocinio que se tramitan en las alcaldías penales de esta capital contra los propietarios de los hoteles de donde fueron recogidas más de 30 mujeres entregadas a la prostitución, muchas de las cuales, al ser examinadas, resultaron contagiadas de males venéreos. La paralización de estas acusaciones obedece a la falta de pruebas, pues según logramos averiguar, las declaraciones de las mujeres que en esos hoteles vivían no inculpan a los propietarios de dichos establecimientos.



**FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA**

**FANTASTICA Y ESPECTACULAR PERSECUCION**

En la tarde del día de ayer, un sujeto de apellido Molina fue robado en un tramo del Mercado Central, siendo sorprendido con las manos en la masa

En la tarde del día de ayer, a eso de las tres, se inició en el mercado central una fantástica persecución contra un sujeto que trató de robar en un tramo.

Según los informes obtenidos, parece que ese sujeto, de apellido Molina, accedió a un tramo maliciosamente y en determinado momento, apesadumado, usó desconfío del dueño, metió la mano a la caja logrando atrapar un billete de veinte colones. Sorprendido en el acto, se lanzaron contra él el dueño del tramo y algunos amigos suyos, iniciándose entonces un persecución formidable, durante la cual fueron atrapadas infinidad de personas y lanzadas al suelo varias canastas con frutas y verduras. La tremolina paró en una de las puertas principales del mercado, cuando alguien atajó al sujeto, siendo capturado.

## COMITE NACIONAL SINDICAL DE ENLACE

Sesión ordinaria del Comité Nacional Sindical de Enlace, para hoy

### Jueves 23 de Setiembre

A las 7 y media de la noche, en el local del Sindicato de Trabajadores de la Madeira. Se tratarán los siguientes puntos de importancia:

- 1º - Trabajo del Congreso Constitutivo de la C. T. C. R.
- 2º - Trabajo de legalización de los Sindicatos de acuerdo con el Código del Trabajo.
- 3º - Integración del Tribunal Superior de Trabajo.
- 4º - Asuntos Generales.

Quedan convocados todos los miembros del Comité Nacional.

SECRETARIA GENERAL.

ANUNCIASE EN

“ULTIMA HORA”

# QUESEDADA 400 carambolas por 211 de MOLINA

Tal la diferencia que logró a su favor el invitado alajuelense. Enorme y nerviosa concurrencia asistió a este evento en que ninguno de los dos contrincantes estuvo a la altura de su fama

Ante una concurrencia no vista en encuentros anteriores, se libró anoche el decisivo encuentro biliarístico entre Moisés Quesada de la Liga Deportiva Alajuelense y Eugenio Molina, el Orión.  
La enorme trascendencia de este evento llevó a la afición biliarística nacional a ir mas allá de presenciar el referido duelo entre dos excelentes fundamentos del biliar. La nerviosidad dio a la concurrencia aspectos dramáticos. Puntos fueron como una bella damita de apartaba sus grandes y magníficos ojos de la pizarra donde se luchaba el score. Y otra, que prefaba recordar sus minutos a cada intervención de los contendientes.  
Molina dio la impresión de una seguridad desconcertante en su esplatzamiento. Buscaba la natu-

ral posición para su tacada y volvía inmediatamente a otra muy distinta, demostrando con ello el estado nervioso en que se encontraba y lógicamente la falta de una coordinación más acertada de sus facultades en tensión. Por el contrario Quesada se mostró más sereno, seguro de sí mismo, confiado plenamente de su tacto. El erizo demostró con una o dos carambolas de impecable factura el dominio que ejerce sobre el marfil, a pesar del precario estado de su salud. Desde las primeras carambolas, que sacó tomó la delantera hasta colocarse a distancia de "malas" de su contrincante en las 200 carambolas que se la pitará de la partida. Desde este número alcanzado por Quesada, pudo advertirse una ligera reacción de Molina, la que pasó luego no más para

dar campo nuevamente al desaliento de sus hinchas por la forma desafortunada en que este muchacho se conducía frente a un contrincante que no estaba a la altura de su fama. La enfermedad que aqueja a Quesada se manifiesta en los evidentes esfuerzos que este muchacho con cepa y esencia de campeón, realiza para superar a sus contrincantes y superarse de sus malas condiciones de salud.

Con una americana de 103 carambolas, remató su triunfo el mambo. Piz, lo obtuvo al lograr éste dos carambolas más para que Quesada concluyese la partida con una tacada de 25 carambolas.

Esta Americana concluyó con las esperanzas de Molina. Tiró dos carambolas más para que Quesada concluyese la partida con una tacada de 25 carambolas.

**CAMPEONATO NACIONAL DE BILLAR**

Hoy grandes encuentros:  
**SEGUNDA CATEGORIA**

**7 P. M. - SOLERA VS. MASIS.**  
**8 P. M. - PALAVICINI VS. BALMACEDA.**  
**9 P. M. - ESTELAR**

**RODRIGO RODRIGUEZ VS. EUGENIO MOLINA**

Brillante partida que entusiasmará a la afición

**ENTRADA . . . C 0.50**  
Anexo Teatro Nacional

TOME  BIEN FRIA

## DEBUTARON LOS PANAMERICAN LIONS FRENTE AL GOLD SMITH.

Diez carreras a once, favoreciendo a los del barrio Luján, terminó esta reñida contienda de ayer. Frente a Obras Públicas harán su segunda presentación los morenos el domingo próximo

Frente al equipo, Gold Smith, como integrante de la Liga de Baseball en su torneo de la presente temporada, debutaron los Pan American Lions, equipo impuesto netamente con elementos criollos de color, en su mayoría de Limón. Este juego se llevó a cabo el domingo a las diez horas en Plaza Viquez ante numerosa concurrencia de aficionados del Baseball, deporte que a ritmo fiero uno de los más cogidos por la juventud nacional.  
Esta presentación de los Lions del Pan American tuvo muy buena aceptación por el público, ya que los morenos hicieron un excelente juego de los buenos deportistas, sabiendo jugar y perder con honor y dignidad. Ningún incidente se registró durante la brega en que los Lions abrieron el score, haciendo la primera carrera. El juego se hizo muy interesante y terminó con un score de 11 a 10 favor del Gold Smith, quienes magrosamente escaparon de una errata a manos de los debutantes, quienes también presentaron un buen juego a pesar de ser un equipo nuevo y no haber tenido oportunidad antes de combinar las acciones entre los jugadores, que a su vez, son a su mayoría jugadores nuevos. El pitcher Herman Smith, el tercer base, Hayes y el segundo base, quien luego pasó a terminar el partido. Al día siguiente se jugará como Diplo. Duncan el pitcher fielder, Pappy Kerr el catcher y Howis Henry, merced a un aplauso del público por su brillante actuación contra los venecianos del Gold Smith. Se esperaba esta vez un juego más leve, será reforzado y seguirá contando muy buenos juegos entre sus oponentes durante el uso de la presente temporada de baseball. Los Lions lucharán contra el formidable equipo "Orion" el domingo 29.  
Hoy, su segunda presentación en la actual temporada. El capitán señor Garfield Walker promete tener sus muchachos bien reparados para este encuentro, advierte a los de Fomento que deben tener grandes sorpresas para esta contienda venidera.

## PROGRAMA QUE ADOPTO . . .

VIENE de la Páz. CINCO —

- a) rentemente a impulsar el desarrollo de la agricultura y la industria. Es claro que una agricultura y una industria bien desarrolladas desahogarían a la administración pública de empleados parasitarios y daría facilidad de múltiples de vida a todas las capas de la población. Por consiguiente, lo primero será estudiar los recursos con que cuenta el Estado y organizar su aplicación, de preferencia, a los fines dichos.
- b) Con miras a la tarea expuesta en el párrafo anterior, el presupuesto deberá ser revisado y reorganizado con el fin de eliminar los gastos superfluos y de darle base de equidad a todas las erogaciones.
- c) Se revisará el sistema de impuestos existentes de modo que se regulen equitativamente y con criterio científico.
- d) Se suprimirán los arcos aduaneros que pesen sobre los artículos que no puedan o no deban ser producidos en el país.
- e) Se eliminarán como regla general los impuestos indirectos.

### LEGISLACION SOCIAL:

- a) Los Partidos apoyan la política social del Presidente Calderón Guardia, basada en las enseñanzas papales y declara que esa política enmarca sin contradicciones en sus planes para la organización económica-social del país. Los Partidos harán que las Garantías Sociales y el Código de Trabajo, se traduzcan en beneficios efectivos para la clase trabajadora y para el pueblo en general.
- b) Perfeccionaremos el sistema de seguros sociales y porque los beneficios respectivos se extiendan rápidamente a todos los sectores del pueblo.
- c) Reformaremos la Ley de Accidentes de Trabajo con los siguientes propósitos:
  - a) Que el accidentado tenga libertad para escoger su médico, el cual será pagado por el patrón particular o por el Banco en su caso, conforme a una tarifa determinada.
  - b) Que el accidentado o sus causahabientes tengan derecho para asegurar el cobro de la indemnización, a pedir embargo preventivo en bienes del patrón sin necesidad de depósito ni ningún otro gasto.
  - c) Que la commutación de las rentas pertenecientes al accidentado o a sus causahabientes, proceda a petición de ellos siempre que el Tribunal Supremo de Arbitraje lo considere más beneficioso para los perjudicados, sin que en ello tengan intervención ni el patrón ni el Banco.
  - d) Que sea aumentado, en general el monto de las indemnizaciones fijado actualmente por la ley, haciendo los arreglos necesarios con el Fondo de Seguros.
  - e) Promoveremos una ley, inculpinaria, que en primer término, fije el monto de los arrendamientos cifrándolos a un justo porcentaje sobre el valor en que cada propiedad está declarada en la Tributación Directa.
  - f) Llevarémos a cabo la construcción de verdaderas, casas baratas por cuenta del Estado.
  - g) Establezcamos casas-cunas, albergues infantiles donde las madres trabajadoras, puedan dejar a sus hijos mientras trabajan y comoren voluntarios que proporcionen alimentación sana y barata a los obreros.

### POLITICA EDUCACIONAL

- a) La educación racional está al servicio de nuestra democracia. Por tanto, da igualdad de oportunidades a todos los individuos de la generación joven. El Estado ha de ser el principal agente de la educación racional y ha de servir de ella como medio técnico para el desarrollo económico y cultural de nuestra democracia.
- Concretamente, se señalará las siguientes tareas a realizar en el campo de la política educacional del país:
  - a) Creación de un Consejo Superior Enseñanza Pública que unifique y oriente la educación nacional de acuerdo con las peculiaridades de nuestra economía y al mismo tiempo tomando en consideración la necesidad de capacitar un sector de educandos para los estudios superiores universitarios.
  - b) Ampliación de la escuela primaria con un Séptimo Grado con carácter facultativo para la enseñanza de las manualidades y de la educación cívica (varones) y de la pericultura y educación doméstica (señoritas).
  - c) Implantación y desarrollo del tipo de escuela granja, como

## RODRIGUEZ FRENTE A MOLINA EN EL ESTELAR DE ESTA NOCHE

Rodriguez se encuentra dispuesto a triunfar de su formidable oponente

Se efectuara esta noche otra contienda que ha sufrido una apreciable de las más interesantes y esperadas. En esta ocasión se disputará una (anular) partida por el Campeonato Nacional de Billar, correspondiendo a las diez horas, enfrentándose a las "tacas" de fama e indiscutible valía y prestigio: Rodrigo Rodríguez contra Eugenio Molina. Con la espectacular partida ganada por Rodríguez a Garfield Vargas, las acciones del ven-

- d) Creación de escuelas de Artes y Oficios y de Bellas Artes con matrículas libres para estudiantes pobres, sostenidas por el Estado.
- e) Para que la enseñanza nacional sea efectivamente gratuita, el Estado proporcionará a la población escolar pobre, todos los útiles que demande su educación, lo mismo que la alimentación indispensable, ropa, calzado, recreación y servicio médico cuando los hogares no estén en condiciones de proporcionar tales servicios.
- f) Enseñanza Secundaria gratuita para estudiantes pobres y costeará por el Estado. El Estado mantendrá un servicio de becas en nuestra Universidad o en el extranjero, para estudiantes pobres sobresalientes en los Colegios de Segunda Enseñanza.
- g) Establecimiento de intercambio de maestros, profesores y estudiantes con los países latinoamericanos y con los Estados Unidos.
- h) Tanto en la educación oficial como en la privada, sólo podrán ejercer la enseñanza los educadores de reconocida ideología favorable al mantenimiento y desarrollo de las libertades democráticas.
- i) Derecho de asociación e inamovilidad para el Magisterio nacional como base indispensable de seguridad, de defensa y de progreso gramal.
- j) Revisión del problema de la delincuencia infantil y creación de Tribunales de Menores científicamente organizados.
- k) Fomento y ampliación de escuelas para anormales.
- l) Creación de un Gabinete de investigaciones psico-pedagógicas.
- m) Realizado de los sueldos del Personal Docente, los cuales en la actualidad no están de acuerdo con las necesidades honestas de un ser civilizado. Establecimiento del Carnet Docente y estudio de rebaja en los transportes nacionales para el personal docente y para los estudiantes. Exoneración de afonos para libros e implementos de laboratorio con destino a las instituciones de educación cuya elaboración no sea posible en el país.
- n) Para la aplicación de la cultura de maestros y profesores; ser experiencia se presentará y extenderá conferencias culturales y establecimiento de una radiodifusión a cargo del Consejo de Educación Pública conectada con los países más avanzados del mundo.
- o) Intensificación del sistema de Patronatos Escolares como medio de vincular a la obra educativa a las personas más serviciales del vecindario o de la comunidad.
- p) Apoyo amplio a la Universidad Nacional.

### REIVINDICACIONES POLITICAS:

- a) Estableceremos el servicio civil con el debido respeto constitucional.
- b) Reformaremos la ley de elecciones con los siguientes propósitos: 1. suprimir todas las disposiciones que de acuerdo con el sistema de arcaísmo para la burla del sufragio; 2. reformar el sistema de arcaísmo en favor de los partidos minoritarios.
- c) Garantizaremos el voto secreto mediante una reforma constitucional.

## EN MEJORA ESPERANZA DE SU PERACION

Se encuentra en el Hospital Juan de Dios nuestro estimado amigo don Oscar Morales quien fue operado recientemente por el doctor don Edwin Zayas. El amigo Morales está recuperándose lo que mucho nos alegramos.

# MORTALMENTE HERIDO A BALAZOS

CON SENSACION

VIENE de la Pág. UNO

por ambos partidos tiene una fuerza incuestionable. Se ha que hacer estos últimos días de la sol, sin secretos, siendo el país enteramente de ella. Todos los documentos se publicaron en LA TRIBUNA de hoy se reproducirán en todos los periódicos de Costa Rica, inclusive en EL ÚLTIMA HORA, que los reproduce en sus páginas centrales de esta misma edición. El programa que es la base del pacto transformará a Costa Rica, llevando a una etapa superior de desarrollo económico, en busca del bienestar de todos los costarricenses. Solemnemente el licenciado Picado, por quien se ha comprometido los vanguardistas a votar y a ayudar a subir a la presidencia, se ha comprometido, en cambio a apoyar, consolidar y aplicar en la práctica las Garantías Sociales y el Código de Trabajo, además de comprometerse ante el país entero a realizar el programa de gobierno que ha aceptado.

En los círculos vanguardistas y nacionalistas reina gran emoción. La alianza será celebrada con varios actos populares, entre ellos una serenata para el oculto dato del bloque, don Teodoro Picado.

Esta noche, desde todas las radioemisoras del país, los jefes de ambos grupos se dirigen al país entero.

No fué sino hasta ahora, con este pacto, que el panorama de la política queda establecido definitivamente. De un lado, el blo que formado por Vanguardia Popular y Republicano Nacional. De otro lado, el partido corte vista.

Próximo sábado: Un estreno de domingo! Henry y Linda y Gene Tierney, en: **ANSIAS DE RIQUEZA**

Próximo domingo: Acción vertiginosa y emociones a granel, en: **FUGITIVOS DEL INFIERNO**

Con Errol Flynn, Ronald Reagan y Raymond Massey

**RAVENTOS**  
A las 3, 6.45 y 9.10. 0.90  
LA ISLA DE LA PASION

Estrenazo mexicano de los de domingo! David Silva, Chelo Campos, Chafán, Pitucha de Foronda, Fernando Fernández, Isabela Corona y Mario Gil.

**CAPITOLIO**  
A las 7 y 8.45 ..... 0.75

Charlie Chaplin, en: **EN POS DEL ORO**

**ADELA**  
A las 7 y 9 ..... 0.90

Cantinflas, en: **EL CIRCO**

**AMERICA**  
A las 7 y 9 ..... 0.75

Emilio Tuero, en:

**NO MATARAS**  
**CASTRO**  
A las 7.30 ..... 0.40

Negrete, en: **ASI SE QUIERE EN JALISCO**

Pronto: El Peñón de las Animas, con Negrete y María Félix. **EL CISNE NEGRO**, con Tyrone Power

**AMIGO ENFERMO**

Guarda cama enfermo de algún cuidado, nuestro querido amigo don Antonio Sobrado Alfaro. ÚLTIMA HORA sobre su pronto restablecimiento.

Dos nicaragüenses se trenzan a tiros en Parrita, quedando uno de ellos gravemente herido, con un balazo en un hombro y otro en el tórax. — Misael Andino y Juan de Dios Henríquez que así se llaman los contendientes, trataron de resolver el lunes viejas rencillas provocadas por cuestiones amorosas

Nos llegaron hoy referencias de un grave percance resuelto a balazos y ocurrido el lunes último en Parrita. Según los informes obtenidos, parece que dos nicaragüenses, Misael Andino y Juan de Dios Henríquez, decidieron de pronto resolver viejas rencillas de amor, trazándose entonces a balazos. Andino, con más puntería, logró herir, al parecer mortalmente, a su contendiente, acertándolo por dos veces seguidas. Los proyectiles se alojaron en un hombro y en el tórax de Henríquez, quien se encuentra sumamente grave.

## HORROROSAMENTE PENSADO ENTRE EL TRANVIA Y UN CARRETON

Ocurrió el tremendo accidente esta mañana, a las 8 y 30, frente a las compañías eléctricas

Esta mañana frente a las Compañías Eléctricas, y a eso de las ocho y media, ocurrió un lamentable accidente, del cual resultó víctima Constantino Ortiz García.

Según los informes obtenidos, parece que Ortiz trató de pasar con su bicicleta entre el tranvía y un carréton, con tan mala suerte, que al encontrarse entre ambos vehículos fue horrorosamente

pensado por ellos. El preñonzado hizo que Ortiz sufriera serios golpes en todas partes del cuerpo, y lo que es peor, la fractura de la pierna izquierda. La bicicleta, para comprender bien la magnitud de este accidente, quedó totalmente dañada. El asunto se investiga en la Compañía de Tránsito, a fin de sentar las debidas responsabilidades.

## HABLA EL JEFE DEL REPUBLICANO . . .

VIENE de la Pág. CUATRO

formación constituye una verdadera obra de renovación que los Partidos Republicano Nacional y Vanguardia Popular están llevando a cabo y llevarán a cabo, sin derramamientos de sangre, sin convulsionar la paz y la tranquilidad nacionales. Me he comprometido, y ahora lo hago ante la faz de la Patria, a ejecutar el programa adoptado por mi Partido. No habrá tibiezos ni vacilaciones. La transformación de Costa Rica no admite tardanza. Debemos empeñar los mejores esfuerzos de nuestros mejores ciudadanos para establecer las bases de una vida mejor para los costarricenses. En este pacto se han unido las clases trabajadoras y los sectores más comprensivos y humanitarios del capitalismo. Este pacto refunde en una sola fuerza de potencia inigualable los factores primordiales de la producción, base de nuestra vida económica; refunde en una sola palanca, 'será invencible, al capital y al trabajo. En este pacto, a través de él, se están estrechando la mano los obreros más sanos y los patronos más humanitarios de Costa Rica. Este pacto no sólo une dos partidos políticos, sino que es el lazo que unirá también a los factores esenciales del proceso de la producción. Tenemos en nuestras manos, pues, los medios necesarios, además de orientación y de Poder para acometer la transformación que nos exige el tiempo, nuestra cultura, nuestra etapa actual de desarrollo económico y nuestras grandes riquezas naturales. Contra esta evolución natural de los hechos no podrán oponerse sino quienes quieren seguir disfrutando de una vida antihistórica sustentada en la miseria general. A los opositores de este anhelo que sintetiza el pacto que hemos firmado esta noche don Manuel Mora Valverde y yo, los derrotaré la misma fuerza vital que impulsa la historia. Desde mi gobierno, he de ejecutar en todos sus puntos el programa que he aceptado solemnemente esta noche. Mi compromiso está hecho, en este momento, ante la Patria.

Me he comprometido a continuar la obra social que ha iniciado y ejecutado en Costa Rica el señor Presidente de la República, doctor don Rafael A. Calderón Guardia. Aplicaré en la realidad el capítulo de las Garantías Sociales con que se enriqueció nuestra Carta Magna; aplicaré el Código del Trabajo con honradez y lealtad a su espíritu, eminentemente cristiano, convencido como estoy que estas conquistas del pueblo costarricense, obra de la mente y del corazón del doctor Calderón Guardia, no sólo resguardan nuestra paz y nuestra tranquilidad como conglomerado social, sino que facilitarán el desenvolvimiento económico del país, único camino para dar al pueblo la vida mejor que espera con impaciencia y prevendrán las conmociones sociales, que traerá la post-guerra para los países que no se adelantaron a los acontecimientos.

Comparezco ante mis conciudadanos pleno de lealtad. Someto a su examen el pacto firmado con el Jefe del Partido Vanguardia Popular y creo firmemente que no sólo es garantía del triunfo del Partido Republicano Nacional, sino que es garantía también plena, de la derrota aplastante que les espera a los que quieren detener el curso de la historia, enderezada hacia nuevas formas de vida más nobles y más justas. Dios sabe ahora y mis conciudadanos lo sabrán después, que procedo en este instante solemne con solo un propósito: "servir a mi Patria".

## TEATRO LATINO

HOY JUEVES 23 DE SETIEMBRE, A LAS 8 Y 30 P. M.

Estreno de la preciosa zarzuela española, de gran fondo moral y educativo, original de Miguel Mihura y Ricardo G. del Toro, magistralmente interpretada por la Compañía Nacional de Opera, Zarzuelas y Comedias, que lleva por título:

## LOS CAMPESINOS

RÉPARTO

Olalla	Rosita Meléndez
Helena	Toñita Murillo
Doña Victoria	Rebeca Campos
Casilda	Letia Alvarado
Patanete	Paco García
Alberto	Edwin Brealey
Mateo	Jorge Ortiz
Vicente	Manuel Araya
Héctor	Mamerto Martínez
Don Gabriel	José María Carbonell
Francisco	Manuel Ureña

La acción en Madrid. — Época actual  
Recomendamos esta zarzuela como una joya del Teatro Español

**EN TRADA** ..... **¢ 0.50**

EL DRAGON DE ORO, frente al Teatro Latino, comprados usados de Costa Rica

## LEON CORTES CUMPLIO.

(Viene de la página UNO)

de Costa Rica. De dicha carta, y por parecerse de interés, copio mis los siguientes párrafos: "Desde aquí, estando lejos, se puede enjuiciar mejor la situación política de mi país, que estando allá. Si estuviera con ustedes sería un actor más, pero aquí soy un simple espectador que puede catalogar los acontecimientos y sacar de ellos una consecuencia. Naturalmente, don León Cortés cumplió ya su cometido político. Su administración presidencial, buena o mala, es va cuestión histórica y como tal, pertenece a la cartilla. De ninguna manera ninguno de sus actos puede influir en el porvenir de Costa Rica. Empeñarse en regir sus destinos, como él pretende, es empeñarse en detener un huracán con los brazos abiertos. Yo podría hacerlo, las circunstancias nuevas, cuyo clima es la guerra, requieren mentalidades nuevas, nuevas formas y nuevos hombres.

A través de los periódicos que me llegan he podido darme cuenta de que la situación política de mi patria ha convergido hacia un vértice agudo en incidentes. Para mí, esto no es más que un síntoma. Un síntoma claro de que en Costa Rica, como en el universo entero, la humanidad ha llegado a un momento crucial en su destino. Después de esta guerra, un gobierno de don León Cortés sería tan inconsistente y tan falso, como aquellos reyes endebles y torpones que pretendieron gobernar Francia después de las guerras napoleónicas, guerras que también marcaron un giro instantáneo crucial en el progreso de los pueblos: el incontestable advenimiento de la democracia."

El resto de la carta se refiere ya a cuestiones familiares e íntimas que ya, como lectores, tienen interés para nuestros lectores.

## GRAN BAILE de mantones y de mantillas en la Casa España

La Casa España celebrará la tradicional Fiesta de la Raza con un suntuoso baile de mantillas y de mantones. Las invitaciones circularán en fecha próxima.

Próximo SABADO, PALACE! Un soberbio espectáculo de amor y música sobre hielo! **DAMA AFORTUNADA** DA Ruidoso trío de domingo!

Próximo domingo PALACE! Titán super magno de amor y de angustia! El terrible y oscuro drama de los rehenes! **ESTA TIERRA ES MIA**, por Maureen O'Hara, la estrella de moda y Charles Laughton!

Pronto: **LOS COMANDOS** Por Paul Muni, el gigante.

HOY JUEVES, 23 de Setiembre

**PALACE**  
A las 3, 7 y 8.45 ..... 0.90

Estreno Metro de alta calidad: Frank Morgan y Richard Carlson, en la subcomedia exquisita **EL ILUSTRE INCOGNITO**

**VARIEDADES**  
A las 3, 7 y 8.45 ..... 0.75

¡Siguen los llenazos!

**SALVAJE BLANCA** en colores por María Montes

**MODERNO**  
A las 3, 7 y 8.45 ..... 0.50

LA FLORISTA DE LA REINA

Por María Guerrero

**IDEAL**  
A las 7 y 8.45 ..... 0.75

**UN NUEVO AMANECER** por Carlos Cores y Silvia Legrand

**LIBANO**  
A las 7 y 8.45 ..... 0.50

**LAS SIETE NOVIAS** Por Kathryn Grayson

**KEITH**  
A las 7.30 ..... 0.40

**HACIA LA LUZ**  
Por Robert Young y Lorraine Day

Pronto: **LOS COMANDOS** Titán de emoción tremenda con Paul Muni.